

Domingo 23 de Marzo de 1919

Plaza de Toros de Castellón

GRAN CORRIDA DE TOROS

Para la Feria de la Magdalena. — El día 25 de Marzo. — Seis toros de D. Félix Moreno, antes excelentísimo señor marqués de Saltillo por los matadores

BELMONTE :: CAMARÁ :: BELMONTE II

PRECIOS (General, sombra. 5:50 pesetas.
sol. 3:50

Se reciben encargos en la secretaría del Circuito Mercantil, de Castellón.

EL OCULISTA AMERICANO

establecido en la calle Barcas, núm. 2, en Valencia, ha dado la vista a más de trescientos ciegos, desahucados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos a la disposición de los enfermos de ojos que la deseen. Sus precios son módicos, y da consultas gratis a los indigentes.

Mañana toro corrido de Concha y Sierra

Se venderá en CASA ALFARO, calle Pascual y Genís y en el puesto del Mercado, frente a la calle de las Mantas.

DE LA RUSIA TRÁGICA

Cómo murió Korniloff

Se encuentra en Francia un oficial voluntario del general Denikine, que, dueño de Kouban, operó victoriosamente contra las fuerzas rojas. Este oficial procede de Grecia, donde llegó después de uno de esos viajes arriesgados y llenos de aventuras, comunes a los emigrados rusos.

Testimonian el valor de este oficial cuatro cruces de San Jorge que oculta su traje civil, los cambios que tuvo que fingir para burlar la policía de los soviets y no habla de los actos que heroísmo ni la barbarie de sus enemigos.

El mérito especial de este buen soldado ruso y lo que constituye el objeto del relato que hizo, es que vio morir al general Korniloff, el general cosaco, en cuyas manos estuvieron los destinos de Rusia durante unos días, sobre los que no se ha proyectado la debida luz. Korniloff queda en los anales de su país, y también en parte de los del mundo como una figura heroica y legendaria a la que se prestará debido culto por los historiadores.

He aquí el relato que hace de la muerte del general:

Las últimas semanas que precedieron a su fin, parecían haberle llevado un ambiente de tristeza como si fuesen un premonstrador. Los que le rodeaban en la intimidad decían que parecía desconfiar de la victoria. Como los patriotas de Arkhangel y de Siberia, había creído en la inminencia de una intervención aliada; viendo que el concurso tardaba, sentía perder su valor, y decidió una operación de ofensiva.

El ejército voluntario empezó valientemente la acción y el éxito coronó su esfuerzo. Se acercó a la ciudad de Ekaterinodar é hizo los preparativos para entrar en ella. En ese momento surgió la catástrofe.

Las operaciones se desarrollaban entre los que trabajaban en el cobre de Ekaterinodar y la «gran» cosaca de Elisabethinskaja. Encontrábase Korniloff en una casita, y en pie, tras una ventana, con sus gemelos de campaña observaba los movimientos de las tropas. De pronto, un obús pesado — pues no se bombardeaba por aquel lado —, tirado por un torpe artillero estalló frente a la casa. Korniloff fué herido por un casco y cayó muerto.

La muerte del general, a cuya persona se tenía una especie de veneración supersticiosa, sembró el pánico en las filas de su ejército. Desapareció el jefe, todo se dió por perdido.

Se luchó en retirada, retirada horrosa. El ejército voluntario no se componía sólo de hombres, sino de mujeres, niños, enfermos, todo un pueblo aterrizado que seguía a las tropas para gozar de su protección y que compartía todos sus riesgos.

Mientras el repliegue tomaba el aspecto de huida, algunos fieles amigos recogieron el inanimado cuerpo del general. Lo amontonaron con su vestido de soldado y lo enterraron. Evitaron señalar con una cruz ni otro emblema su sepulcro. Si la fortuna acompañaba las armas, recobrarían el cadáver y le harían en Ekaterinodar los debidos honores.

Los bolcheviki ocuparon las posiciones abandonadas por los voluntarios. Su primer propósito fué buscar el cadáver de Korniloff. Obligaron a los habitantes a indicarle el emplazamiento de la tumba. Cuando obtuvieron los datos precisos se apresuraron a nombrar una comisión encargada de reconocer el cadáver. La componían un comisario bolcheviki, dos personas que conocían al general y el pope que recitó sobre la tumba la oración de los muertos. Se exhibió el cadáver. No había duda que era el de nuestro jefe.

El narrador cerró sus ojos, más para contener su emoción que para evocar sus recuerdos, y continuó:

Llevaron el cadáver a Ekaterinburg. Vi llegar a la plaza de la Catedral, este cortejo macabro y sacrilego, pues había recibido la orden de quedar en la ciudad, para

proteger nuestros heridos, hospitalizados en el lazareto, y para preparar la revancha. La masa de los guardias rojos y de los cosacos bolcheviki fué presa de una especie de sádico furor. Se pasó una cuerda alrededor del cuello del cadáver y quedó colgado de las ramas de un alto árbol. Después los soldados se pusieron a correr y galopar alrededor del ahorcado, dándole continuados golpes con los sables.

El cuerpo ya descompuesto, sufrió durante algún tiempo el balanceo a que le obligaron los verdugos de este póstumo suplicio. Después se desgañó la cabeza y el cuerpo cayó sobre la plaza. Más tarde, mi mujer y yo, que estábamos allí vimos sólo un montón informe; sus vestidos estaban desgarrados, lo que fueron sus carnes reducidas a un extraño polvo, siendo imposible más tarde enterrar sus últimos despojos. Nuestra veneración se contentó en recoger trozos de tela ensangrentada, que dimos como reliquias a los oficiales del ejército del Don.

Lo más horrible fué que los guardias rojos se pusieran a jugar al foot-ball con la cabeza del general. Vimos rebotarla a los golpes de las botas hasta que quedó mutilada y deshecha como el resto de su cuerpo.

No es cierto que los bolcheviki se hubiesen engañado en la identificación del cadáver, como se dijo. Hay en Francia un marino ruso Teodor Balkine ayudante y amigo íntimo de Korniloff que bien lo sabe. Tuvo que huir a Odessa y puede contar muchas cosas de lo ocurrido en 1917.

La historia del error de la identidad es una leyenda, como tantas se han formado alrededor de Korniloff. Hay mucha gente que no cree en su muerte, y sé de honrados campesinos que afirman que se mató a otro en su lugar.

Todo son leyendas. Korniloff fué un símbolo para la Rusia patriótica, más que un hombre. Aparece como la imagen religiosa de la esperanza tenaz de los rusos en su liberación. En esa esperanza no pueden aceptar que haya muerto.

ECOS

La sesión del Ayuntamiento

Ayer celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento en primera convocatoria. Reunióndose primeramente en conferencia secreta para dar cuenta del conflicto de los albañiles, solucionado en lo que afecta al Ayuntamiento, y otras cuestiones de subsistencia.

En el despacho extraordinario se trató de lo sucedido con el trigo del vapor «Upo Mendiz», acordándose aprobar la actuación del alcalde y protestar de la desatención que el Gobierno ha tenido para Valencia.

Estos extremos fueron los de mayor importancia que se trataron en la sesión, de la que hacemos mañana una amplia reseña, no pudiéndolo hacer hoy por exceso de original.

Las bases acordadas con los albañiles, son las siguientes:

Oficial de primera, 6,50 pesetas; oficial de segunda, 6; peón albañil, 5; peón bracero, 4,50 pesetas.

Los chicos, como mínimo, 2,50 pesetas. Como días festivos se reconocerán dos en el año, exceptuando los domingos.

Abono del jornal completo, en caso de accidente.

El pago se verificará en las obras donde se realiza el trabajo. Los despidos no podrán llevarse a efecto, sin avisar con ocho días de antelación.

Se abonarán los gastos de viaje en los trabajos que se realicen en el extrarradio, como de ser mandados por los patronos, abonando además el 50 por 100, caso de permanecer fuera de la residencia del obrero.

No podrán trabajarse más horas extraordinarias que las comprendidas en caso de fuerza mayor, y éstas se abonarán dobles.

Los empleados particulares

Según anunciamos en nuestra sección telegráfica, los diarios de la corte publicaban la siguiente noticia:

«Una comisión de la Federación Nacional de empleados particulares ha entregado al jefe del Gobierno un documento en el que aquella condensa las aspiraciones de la clase de empleados de Comercio, Industria y Banca.

El conde de Romanones ofreció fratar de esta petición en el primer Consejo de ministros, por estimarla de justicia.»

A los empleados municipales

Se convoca a todos los empleados y obreros municipales de esta capital, a la reunión que se celebrará mañana a las seis de la tarde, en el segundo piso del Ateneo Mercantil para proceder a la elección de la junta directiva.

Daña la importancia del asunto, se encarece la puntual asistencia.—La comisión,

JUNTA MUNICIPAL

Partido de Unión Republicana

Se convoca a todos los señores que componían este organismo a una reunión que tendrá lugar hoy domingo día 23 del corriente, a las once en punto de la mañana, en la Casa de la Democracia.

Como los asuntos que se han de exponer son de actualidad y suma importancia, se recomienda a cuantos integran la Junta Municipal su más puntual asistencia.

FELIX AZZATI.

La huelga de carteros en Valencia

Desde hace un año viene temiéndose uno y otro día que estos sufridos funcionarios se declarasen en huelga, exigiendo de los poderes públicos el cumplimiento de las promesas que éstos hicieron y mayores respetos y consideraciones para aquellos que ejerciendo el derecho de petición, llegan en sus justas demandas a las gradas del poder.

Los gobiernos han desoído las peticiones, han olvidado sus promesas y, como consecuencia lógica y natural de este proceder, ha surgido la huelga de carteros de toda España.

La unión entre todos los carteros es formidable. Todos ellos han acudido a sus puestos, absolutamente todos, pero todos también dejaron sus brazos caídos y ante ellos ha permanecido la correspondencia de toda la nación, paralizada todas las comunicaciones y con ello la vida comercial y mercantil.

Cámpese de ello, no a los funcionarios que piden mejoras que les permitan vivir sino a los gobiernos torpes y desconsiderados que no prestan atención a los problemas sociales, y sólo cuando los conflictos surgen y se manifiestan en toda su gravedad, entonces acuden a la única solución que pueden discurrir los gobernantes atacados de miopía: al empleo del ejército para que éste actúe como si estuviera formado de obreros amarillos, cuando sólo deben componer los ciudadanos españoles para defender la integridad de su territorio.

Lo que se hace con el ejército es destruirle, mixtificar su misión, quitarle la razón de su existencia.

Con represiones no se puede gobernar. Se gobierna afrontando los conflictos con serenidad, sometiéndolos a estudio y ofreciendo las soluciones adecuadas a los problemas que se plantean.

Comunicado del Comité de carteros de Valencia

Para que la opinión pública se capacite bien de lo que piden los carteros, las razones que tienen para pedirlo y la necesidad de llegar a la huelga de brazos caídos para que los poderes públicos les hagan caso, insertamos a continuación el comunicado del Comité de carteros.

Dice así el documento:

«Cumplido el año de la primera huelga planteada para reclamar del Gobierno todas cuantas mejoras y reivindicaciones a que tenemos derecho, está es la hora en que no se ha pensado pasar de las promesas y migajas que en Septiembre se nos concedió y con las que se nos hizo volver al trabajo.

Todas cuantas justas peticiones hemos hecho a los poderes públicos, han ido rodando de cajón en cajón de los directores generales y de carteras en carteras de los ministros, sin que ellos hayan hecho una sola cosa de cuanto con verdadera justicia venimos demandando.

Nuestro jornal en la actualidad es de 250 pesetas a los supernumerarios, 450 a los carteros de segunda y 5 pesetas a los de primera, y con este reducido jornal, insuficiente para poder atender modestamente a las perentorias necesidades de la vida, hay que abonarse el uniforme, gorra y calzador reglamentario.

Pero no es esto sólo; los carteros no somos empleados del Estado ni se nos quiere reconocer esas consideraciones, tanto morales como materiales en cuanto a la remuneración de los servicios, y en cambio el Gobierno nos utiliza como tales empleados, obligándonos con arreglo al artículo 62 de nuestro arcaico reglamento, que dice: «Los administradores podrán disponer del personal de cartería para todos los servicios postales.»

Hemos de hacer muy presente al comercio, industria y público en general, que Valencia cuenta para el reparto de correspondencia certificada, giros, valores, servicios interiores de clasificación de la misma, buzones, apederos de tranvías, con 237 carteros, personal que es insuficiente para la buena organización del servicio.

Por todas estas circunstancias, las corporaciones de carteros de España presentaron al Gobierno las siguientes bases:

Primera. Aumento del 50 por 100 en los jornales.

Segunda. Pasar a ser empleados del Estado, formándose el escalafón del Cuerpo, incluso los derechos pasivos, orfandad y viudedad.

Tercera. Supresión del artículo 62 del reglamento.

Cuarta. Aumento del personal necesario con arreglo a las necesidades del servicio y suprimir la obligación de subir la correspondencia a los pisos.

En vista de que las peticiones por nosotros formuladas no son atendidas por el Gobierno, nos hemos visto en la necesidad ineludible de declararnos en huelga gene-

ral, si bien lamentamos que con nuestra actitud hemos de causar perjuicios al comercio, industria y público en general, del que tantas pruebas de afecto hemos recibido.

El Comité de carteros de Valencia

Cómo se ha planteado la huelga

A la hora de oficina, como de costumbre, se presentó el personal encargado de este servicio.

La unanimidad entre los carteros ha sido perfecta; ni una duda ni una pequeña vacilación.

Obedeciendo las órdenes que indudablemente han recibido por telegrama cifrado desde Madrid, una comisión subió al despacho del administrador y le manifestaron que respondiendo a los deseos de todo el personal de carteros de España y a las órdenes de su organización, se declaraban en huelga, permaneciendo en el mismo local.

El administrador tomó nota de la declaración de huelga y dió cuenta telegráficamente a la superioridad de lo que ocurría.

También puso el hecho en conocimiento del Gobernador civil y capitán general.

Durante todo el día permanecieron los carteros en sus respectivos departamentos hasta las seis de la tarde, hora en que el administrador les rogó que abandonasen el local de la cartería para que fuera ocupado por las fuerzas del ejército.

Los carteros han cumplimentado la orden, abandonando el edificio a los gritos de: «Viva la Unión! ¡Vivan los carteros!»

Acto seguido, y a las órdenes del administrador de Correos, se posicionaron de las oficinas fuerzas del regimiento de Mallorca y numerosa sección de celistas a las órdenes de un capitán de Estado Mayor.

Los repartos de la correspondencia

Ayer, teniendo en cuenta los carteros que quedaban por repartir las cartas llegadas anteayer en los últimos trenes, con objeto de no perjudicar al comercio, verificaron dicho reparto en las primeras horas de la mañana antes de recibir la orden de huelga.

Después no se verificó ningún reparto, y desde hoy, éste quedará a cargo de las fuerzas del ejército, que por muchos esfuerzos que realicen, como ocurrió en el pasado paro, siempre resultará el servicio dificultadísimo.

Necesariamente se amontonarán las sacas de correspondencia y el público no recibirá ésta y si alguna llega a sus manos, con gran retraso.

Así como soldados no se solucionan estos conflictos.

Los funcionarios de Correos

Durante todo el día de ayer procuramos conocer el pensamiento de los funcionarios de Correos y averiguamos que existe profundo malestar entre dichos oficiales con tendencias a la agravación, ya que muchos de dichos empleados se mostraban partidarios de prestar una ayuda a los carteros que bien pudiera traducirse en acto de solidaridad.

Sabemos que anoche se celebraron reuniones en las que se trató del asunto, pero desconocemos los acuerdos por la reserva que sobre los mismos se guarda.

Gravedad del conflicto

El conflicto planteado con esta huelga, es de gravedad suma, porque dígame lo que se diga, el hecho es que las comunicaciones quedan interrumpidas; que la correspondencia se amontonará en las oficinas de cartería y allí quedará días y días hasta que pueda ser repartida a sus destinatarios.

Con este retraso los perjuicios que se irrogarán a la industria, al comercio y al vecindario son enormes, pero de ellos sólo y única y totalmente debe hacerse responsable a los gobernantes.


Los modestos funcionarios son los primeros en lamentar esta realidad que está en pugna con su modo de sentir y con los respetos que el público les merece. El Gobierno les ha colocado en esta situación.

La política dictatorial de la Cierva originó la reunión de una Asamblea magna, a la que concurrieron delegaciones de carteros de todas las provincias, y de esa Asamblea salieron las peticiones que el Gobierno prometió estudiar.

Después se aprobó la ley de Funcionarios civiles y se excluyó de ella a los carteros y sólo después de intensa campaña lograron una pequeña mejora de aumento los carteros urbanos y unos céntimos los rurales y peatonales.

Estos pequeños aumentos lo fueron con carácter transitorio, y desahucados ahora de tanta desatención, ha surgido la huelga.

No porque se trata de modestos funcionarios debe tratarse por los poderes públicos en forma tan desconsiderada. Tienen derecho a mejoramiento y deben ser atendidos.



Doña Elena Botella Gisbert

de Tarrasó

Falleció ayer, a las cuatro de la tarde

A LOS 52 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

Sus desconsolados esposos D. Vicente Tarrasó, hijos D. Vicente, doña María, D. Rosendó y doña Elena; hijos políticos D. Alfonso Pampló y doña María Fabregat, nietos y demás familia.

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Grabador Esteve, 18, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas Se suplica no asistan coches

das las responsabilidades. El es el único culpable. Busque soluciones armónicas; busque satisfacción a legítimas aspiraciones y no confie a los que deben empuñar las armas para la defensa del territorio patrio; la solución de estos conflictos sociales, haciéndoles intervenir directamente en ellos.

El problema es de pan, de vida y no puede resolverse con la fuerza.»

Las Juventudes de Unión Republicana de Valencia y su provincia

En la Juventud de Unión Republicana de Valencia se celebrará hoy domingo, a las diez de la mañana una importantísima Asamblea de Juventudes Republicanas con objeto de unificar la acción de todas ellas.

Se tratarán asuntos tan importantísimos como son: la Federación de Juventudes de Unión Republicana; campaña activísima de propaganda revolucionaria, y creación de un semanario, órgano de la Federación.

A dicha Asamblea sólo podrán asistir con voz y voto los miembros de las Juventudes republicanas de la provincia afiliadas al partido de Unión Republicana.

Matiné de esgrima y gimnasia

Como todos los años, se ha celebrado en los espaciosos salones del Gimnasio Chust la matiné de esgrima y gimnasia, en la que tomaron parte los alumnos de dicho gimnasio.

Presidían el acto don Valentín Escribano, presidente de la Audiencia; el general don Antonio Cisterres; don Emeterio Muga en representación del Gobernador militar señor Fontán; doctor don Francisco Brugada y el consúl de los Estados Unidos señor Risley.

Comenzó el festival, leyendo el señor Cerveró un discurso referente al acto, que fué muy celebrado.

La sección de niños y niñas ejecutó una serie de ejercicios de gimnasia a cuya vez fueron muy aplaudidos, tomando parte los siguientes: Calomarde hermanos, Ortín, Castells, Ferrer, Suay, Albiniña, Sorti, Granada, Serrano, hermanos Bartual, Sala, Fornet, Lluch, Gómez, Moróder, Huber, Cubells y Solanich; niñas: hermanas Jover, Sala, Fornet, Bayo, Ruiz, Sánchez, Sorti y Risley y señoritas Lluch, Obren, M. Ruiz, Sánchez y Sarzo.

Después hubo un asalto a florete entre los hermanos Bartual, siendo aplaudidos.

Seguidamente, las niñas y señoritas hicieron unos ejercicios de gimnasia sueca, con barra, siendo tan ordenado y concienzudo su trabajo que fueron aplaudidísimas.

A continuación hubo un asalto a florete entre los niños Huber y Lluch, para los cuales la esgrima no tiene secretos. Se les aplaudió.

En los mástiles y cuerdas, la sección de niños y niñas hizo brillantísimos ejercicios. Fueron aplaudidos.

Después hubo asalto a florete entre los señores Martínez y Calomarde (hijo), siendo celebrados.

La sección de niños y niñas efectuó nuevos ejercicios en las paralelas, mereciendo la aprobación del público.

Hubo un asalto a florete entre la niña Doanda Risley y el niño E. Calomarde los cuales, por la serenidad con que se conducían, fueron muy felicitados.

A continuación, entre los señores Conte y Garrigues, hubo un asalto a sable, recibiendo muchos aplausos.

Finalizó la primera parte del programa con un asalto a espada francesa entre los señores Martí y Calomarde (hijo), siendo ovacionados durante largo rato.

Principió la segunda parte con un ejercicio de escalera horizontal, en el que se distinguieron los señores Díez, Valiente, Conte, Escribano, Cuthbert, López, Martínez, Cerveró y Calomarde (hijo).

Después hubo un asalto a florete entre las señoritas Lluch y Sarzo, demostrando tener una serenidad, seguridad y valor tales, que el público, entusiasmado, les otorgó una larga y estruendosa ovación.

Los mismos señores que tomaron parte en el ejercicio de escalera horizontal, ejecutaron en las anillas primorosos ejercicios. Fueron aplaudidos.

Entre el señor Martí y el profesor hubo un asalto a sable, demostrando el señor Martí que tiene grandes cualidades de tirador, y el señor Calomarde que las tiene de maestro. Se les ovacionó.

En el trapezio doble hicieron filigranas los señores Cuthbert y Calomarde (hijo). Se hicieron nuevos ejercicios de anillas en los que se distinguió el señor Díez. En los ejercicios de barra fija se distin-

guieron los señores Conte y Calomarde (hijo).

Al final del acto, el señor Chust fué felicitadísimo por las numerosas familias que asistieron al festival.

En honor a su profesor, los alumnos y alumnas se reunieron en fraternal banquete.

SUBSISTENCIAS

El conflicto de la carne

En el salón de sesiones del Ayuntamiento se verificó ayer mañana la Asamblea de Alcaldes de los pueblos comarcanos y recriadores de ganado y tablaeros, siendo en gran número los que asistieron, incluso concejales, y presidiendo el Alcalde, señor Bort.

Explicado por la presidencia el objeto de la reunión, se planteó un debate de tonos vivos entre abastecedores y tablaeros, en el que no llegó a «dilatarse», pero se callar tampoco nada de lo que estimaban conveniente decir. Los abastecedores hacían hincapié en pretender cobrar la carne de vacuno a 13 reales el kilo, mientras el Alcalde sostenía que el precio debía fijarse en 12 reales.

Propuso el señor Martínez Orón que se fijara el precio de 12 reales y medio, aceptando esta enmienda el Alcalde, y entablándose con este motivo otro debate interminable, pues los recriadores se negaban a transigir.

Finalmente se llegó a una transacción, firmándose por ambas partes un convenio, por el que se fija el precio de la carne de vacuno en canal a razón de 12 reales y medio el kilo.

Veremos si de una vez acaban los tanqonismos entre tablaeros y recriadores.

Los mercados

Ayer continuó el personal de la Policía de Abastos su meritoria labor de hacer respetar las tasas, decomisando, además, hortaliizas.

Se incautaron de 85 sacos de habas, que fueron vendidas en los mercados a precio de tasa. Asimismo se formularon numerosas denuncias.

Es digno de elogio el trabajo que realizan los señores Peris (D. P. y D. R.), el auxiliar señor Ojón y el personal a sus órdenes.

LAS OCULTACIONES

Ayer fué un buen día

Los inspectores gubernativos, señores Núñez y Marco perseveran en sus trabajos de investigación, en tales términos que puede decirse que han sembrado el pánico entre los acaparadores. El Gobernador los estimula a investigar para sentar la mano a los ocultadores de subsistencias.

Ayer fué un buen día, según se desprende de la nota de denuncias por ocultaciones que publicamos a continuación. Se ve claramente que hay almacenes y depósitos abarrotados de productos alimenticios, como también que sin las ocultaciones, en espera de que suban los artículos—o mejor para hacerlos subir de precio—no se hubiera encarecido la vida en los términos que soportamos.

He aquí la nota que anoche nos facilitó el Gobernador referente a los decomisos verificados ayer:

Ocultaciones:

D. Manuel Bort, de Burjasot: Maíz, 3.600 kilos; cebada, 9.600; salvado, 53.800.

En los Silos de Burjasot, a don Vicente Sallés, de Figueras: Judías, 240.000 kilos. Señores Vicente y José Martí, de Valencia: Salvado, 19.560 kilos; cebada, 18.275; maíz, 49.100; algarrobas, 2.200.

Supuestas ocultaciones:

D. Vicente Caballer, de Valencia: Judías, 76.421 kilos; salvado, 11.590.

Señores Meyer y Bacharach, de Valencia: Arroz blanco, 101.200 kilos.

Continúan el Gobernador y los funcionarios a sus órdenes por ese camino, pues tendrán a su lado al pueblo valenciano.

Ayer fueron presentadas en el Gobierno civil varias reclamaciones en contra las incautaciones de géneros alimenticios hechas el jueves.

Se les manifestó a los reclamantes que deben hacerlas ante la Junta administrativa, en cuyo poder se hallan ya todas las denuncias.

El Gobernador pasará hoy los expedientes incoados al delegado de Hacienda, para que reúna a la Junta Administrativa. Además, a instancia del señor Rangifo se están practicando nuevas indagaciones concretas para el decomiso de importantes partidas de maíz, salvado y cebada.

Elixir Gomenol Eliment

TOS, RESFRIADOS, BRONQUITIS, CATARROS

TEATRO PRINCIPAL

Hoy, último día de proyección de la sensacional e interesante película de la casa Celio film Roma
Una extraña aventura
4 partes, 1.750 metros, interpretada por los notables artistas **Thea y Aurelio Sidney (Uituz)**
Sesiones: Por la tarde a las 3:30 y 6 (especial numerada) y por la noche a las 10.

Teatro Olympia

MARTES 25 Marzo **DEBUT**
de la gran compañía cómico-dramática
-- PEDRO CODINA --

Contra los abusos de la Compañía de Tranvías

Por considerarlo de sumo interés para todos los que utilizaban el suprimido carnet del tranvía en las líneas del Grao y Avenida de los Aliados, se convoca a todos los perjudicados con tal motivo a una reunión que tendrá lugar hoy, a las once de la mañana en el Circuito Liberal Democrático, calle de la Libertad (Cabañal). Los organizadores de esta reunión ruegan que asista a la misma «El abonado» que con dicha firma ha publicado en la Prensa dos escritos proponiendo el establecimiento de un servicio de automóviles para sustituir el de tranvías.

CUESTIONES OBRERAS LAS HUELGAS PLANTEADAS

Fabricación de papel
Continúa en el mismo estado la huelga que mantienen los obreros empleados en la fabricación y manipulación del papel. Cuando casi todos los oficios han obtenido ya la jornada de ocho horas y un aumento en los jornales que les permita atender al encarecimiento de las subsistencias, los patronos de las fábricas de papel se obstinan en negar estas justas mejoras, no dando contestación a las demandas de los obreros. Estos se encuentran decididos a mantener la lucha hasta ser atendidos con la seguridad que el triunfo coronará sus sacrificios.

Los obreros del arte textil

También continúa sin solución la huelga que mantienen estos obreros. Ayer celebraron éstos una reunión para cambiar impresiones, acordando mantener íntegramente las bases acordadas. Los patronos no acceden a ellas sino en lo que afecta a los jornales, mostrándose intransigentes en lo que se refiere a la jornada de ocho horas.

Carreteros y trajineros

A estas huelgas hay que añadir la de los carreteros y trajineros, que se reúnen hoy para declarar mañana el paro.

Obreros carreteros y trajineros

Obreros carreteros y trajineros.—Esta sociedad celebrará junta general hoy, a las diez de la mañana, para acordar el ir a la huelga mañana por no conformarse los patronos con las bases presentadas.

Sociedad de borreros

Sociedad de borreros.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las cuatro de la tarde, en su domicilio, Almas, 13, para dar cuenta de la marcha de la huelga parcial que esta sociedad sostiene con el patrono Luis Torrijos y otros asuntos de gran interés.

Corredores de calzados

Corredores de calzados.—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las 8:30 de la noche para tratar sobre el Sindicato de la piel y dar lectura del reglamento de él mismo y nombrar secretario. Se tomarán acuerdos con el número de socios que acuda.

Federación Gráfica Española

Federación Gráfica Española.—Se convoca a junta general extraordinaria (continuación de la anterior) para hoy, a las diez de la mañana para tratar asuntos de gran interés.—La directiva.

Sociedad de carpinteros

Sociedad de carpinteros.—Compañeros: Se os convoca a junta general que se celebrará hoy, a las ocho y media de la mañana, para tratar asuntos de verdadero interés entre ellos sobre el Sindicato único y la huelga sobre las subsistencias.

Sociedad de sastres

Sociedad de sastres.—Se convoca a una Asamblea a todos los socios y no socios de este ramo que sean trabajadores a jornal para hoy a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social.

Compañeros

Compañeros: Por ser de mucho interés para la Asamblea, se os ruega la más puntual asistencia.

Obreros zapateros del Grao

Obreros zapateros del Grao.—Celebrará junta general mañana a las diez de la tarde, en su domicilio social, Méndez Núñez 3, para tratar asuntos de gran importancia entre ellos una demanda que se relaciona con la tarifa de precios por la que se tendrán que regir en lo sucesivo y que todos los obreros sabrán a punto fijo el precio que han de cobrar en toda clase de trabajo.

Siendo los asuntos a tratar de gran importancia

Siendo los asuntos a tratar de gran importancia, se espera no faltéis ni uno sólo.—La directiva.

A los operarios y operarias de la fabricación de cajas de cartón y similares

A los operarios y operarias de la fabricación de cajas de cartón y similares.—Se os convoca a una reunión que tendrá lugar mañana a las seis de la tarde en el local de Artes Gráficas (Palacio del conde Parcent), don Juan de Villarrasa, 12, para tratar de los siguientes asuntos: constitución oficial de la sociedad; elección de la directiva y ruegos y proposiciones de los socios.—La comisión.

Se convoca a todos los obreros y obreras de la fabricación de pastas alimenticias

Se convoca a todos los obreros y obreras de la fabricación de pastas alimenticias a una reunión que se celebrará hoy a las tres y media de la tarde en el Centro Obrero de la calle de las Almas, núm. 13, principal, para tratar de la organización del centro en sociedad de resistencia.—La comisión organizadora.

Sastres a prendas y jornal La Unión

Sastres a prendas y jornal La Unión.—Convoca a junta general extraordinaria para mañana a las nueve y media de la noche, para tratar asuntos de sociedad. Se convoca a socios y no socios.—El secretario, J. Méndez.

Obreros zapateros

Obreros zapateros.—Se os convoca a la junta que se celebrará hoy a las diez de la mañana para tratar de la marcha de la huelga de Torrente, casa Julio Díaz, y otros asuntos de interés. Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asista.—La directiva.

A los empleados de escritorio

A los empleados de escritorio.—Es sensible, queridos compañeros, lo que en nuestra clase ocurre, ya provocada por los de arriba y no menos odiada por los de abajo, que en las circunstancias actuales que nos agrupamos para nuestra defensa se dé el sensible y lamentable espectáculo de faltar la debida concordia entre los del ramo.

En la Asamblea celebrada en el Conservatorio de Música

En la Asamblea celebrada en el Conservatorio de Música se habió superficialmente de mucho, se tenía preparado un absurdo ruego para el presidente del Consejo de ministros y unas bases patronales sin fundamento ni razón, una obra falta de los elementos necesarios. Así, a la fuerza tiene que derrumbarse. El más pequeño golpe la hará cisco.

Ante todo y sobre todo, debe buscarse la unión perfecta

Ante todo y sobre todo, debe buscarse la unión perfecta y de esta forma, todos unidos, cada cual prestando su valioso esfuerzo y sus entusiasmos, llegaremos al fin deseado y conseguiremos se nos haga justicia.

Entre los que hicieron uso de la palabra

Entre los que hicieron uso de la palabra figuraban varios representantes de sociedades constituidas y de diferentes ramos del comercio. En palabras graves y llenas de entusiasmo prometieron su ayuda incondicional, que agradecieron los oyentes; pero olvidaron la imposibilidad de la formación del Sindicato de Empleados de Escritorio, porque en la actualidad, que están asociados, no llega a una cuarta parte de nuestra clase; hay constituidas en la actualidad varias sociedades, prueba del desacuerdo reinante. ¿Cómo pueden unirse en un solo voto tres partes más?

En la Asamblea, el compañero Villanueva

En la Asamblea, el compañero Villanueva acertó con entusiasmo las ideas de los oyentes exponiendo la necesidad de la formación de un sindicato cuya finalidad será única y exclusivamente: la defensa de nuestra clase.

¿Por qué, ya que se trata de la defensa de la clase, no nos unimos con nuestros compañeros los trabajadores?

¿Por qué, ya que se trata de la defensa de la clase, no nos unimos con nuestros compañeros los trabajadores? y formamos una sola sociedad a las tantas reunidas en la Casa del Pueblo? Hagamos causa común, seamos miles, con sólo una voz y unisonadamente podamos gritar que se nos haga justicia obligando a lo que dice el adagio: «Ya que la ley no es fuerte, hagamos que la fuerza sea ley.»

Con insistencia pido a todos estudiéis esta opinión

Con insistencia pido a todos estudiéis esta opinión para que en la próxima Asamblea salgán conclusiones, no ideas imaginarias que conducen al camino de la desilusión y del olvido.

En el sindicato de defensa, con el fin que únicamente lo compongan todos los empleados

En el sindicato de defensa, con el fin que únicamente lo compongan todos los empleados, débese poner una cuota muy módica y de esta forma todos contribuirán, desde el más alto hasta el más bajo, y la prosperidad de la sociedad estará asegurada.

Convocatorias

Asociación de Dependientes de Agentes de Aduanas, comisionistas de tránsitos y consignatarios de buques.—Se convoca a junta general para hoy, a las once de la mañana, en el local del Centro de Agentes de Aduanas para tratar sobre las bases presentadas en la Asamblea celebrada por los dependientes de escritorio.—El secretario, D. Martínez.

La Asociación General de Empleados de Escritorio

La Asociación General de Empleados de Escritorio convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las once de la mañana, en su domicilio social, Sangre, 5.

CONFERENCIA

Hoy a las 6:45 de la tarde en el Centro Artes Gráficas (Palacio del conde Parcent), don Juan de Villarrasa, 12, el doctor M. Pérez Felia dará una conferencia sobre «Derechos y deberes de la mujer». A este acto, que será público, queda particularmente invitada toda sociedad obrera femenina.—El Comité de Conferencias y Propaganda.

ACCIÓN REPUBLICANA CASINO EL FARO

Se convoca a junta general extraordinaria para hoy domingo, a las tres de la tarde para tratar asuntos de gran interés del distrito.—El presidente, Juan Bautista Brau.

CENTRO DE UNION REPUBLICANA EL PORVENIR

Se anuncia por segunda convocatoria a junta general extraordinaria para hoy, a las tres de la tarde para tratar de asuntos de interés para el distrito.—El presidente, Joaquín Barberá.

JUVENTUD UNION REPUBLICANA DEL PUERTO

Se convoca a junta general extraordinaria para hoy domingo, a las tres de la tarde, para tratar de un asunto político de gran importancia para esta juventud.—El presidente.

FRATERNIDAD REPUBLICANA DE RUZAFÁ

Con objeto de abrir una libreta de ahorro en el Instituto Nacional de Previsión a cada uno de los niños pobres que nacieron en el distrito de Ruzafa el día 16 de actual, desde la una de la madrugada hasta las doce de la noche se ruega pasen por esta sociedad hasta el día 31 del presente a solicitarlo los que se encuentren dentro de estas condiciones.

Este ofrecimiento ha sido hecho por un republicano para asociarse al homenaje que el pasado domingo se hizo en este Casino

Este ofrecimiento ha sido hecho por un republicano para asociarse al homenaje que el pasado domingo se hizo en este Casino en honor a don Juan Borja por su elevación al cargo de Alcalde de Valencia.—El secretario, S. Olmos.

Tauromaquia

La corrida de hoy. Pocas veces se ha visto mayor expectación ni animación tan extraordinaria como las producidas con motivo de la corrida de esta tarde.

El público, presintiendo la magnitud del espectáculo

El público, presintiendo la magnitud del espectáculo y la seguridad de que por este año no figurarán en Valencia Gallito y Belmonte como únicos espadas en una corrida, se lanzó ayer a adquirir localidades y entradas, viéndose la empresa imposibilitada de poder servir a todos los peticionarios. El lleno, pues, está asegurado ya que ayer tarde se fijó en las taquillas el anuncio de que se habían agotado las entradas de sol.

Numeroso público acudió a ver el ganado, dedicando elogios a la magnífica corrida

Numeroso público acudió a ver el ganado, dedicando elogios a la magnífica corrida que ha enviado la viuda de Concha y Sierra.

La corrida empezará a las cuatro menos cuarto.

Teatros

“Los calabreses”

Con lisonjero éxito se estrenó anteayer esta ópera en dos actos, letra de Jackson y Castillo, música del maestro Pablo Luna. La fábula es pintoresca. Se basa en la vida de los bandidos calabreses, complicándola con la captura que éstos hacen de una compañía de cómicos que precisamente interpretaban en Messina una ópera con el título «Los calabreses», donde tenían representación aquellos mismos bandoleros, famosos en toda Italia.

Teatro Marti

GRAN MUSIO HALL
Todos los días tarde y noche dos notables compañías de comedia alegre y variadas. Colosal éxito de la comedia vodevilica.

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Los Rayos X

Al alcance de todos

algunía, al paso que quieren copar a los cómicos que representaban a los bandoleros. Aparte de que el convencionalismo está demasiado estirado y de que la obra pesa bastante por su diálogo excesivamente relleno, la idea, en conjunto, es graciosa y algunos pasajes resultan de mucho acierto.

Federación de Sociedades Obreras

Se convoca a todas las juntas directivas de Valencia y poblados marítimos a una Asamblea que se celebrará mañana a las ocho y media de la noche en la Casa del Pueblo para tratar asuntos muy interesantes.—El secretario general, Salvador Zanón.

A los ferroviarios

Se convoca a todo el personal ferroviario seleccionado, a una reunión que se celebrará hoy, a las 4:30 de la tarde, para tratar asuntos relacionados con las demandas hechas a la Compañía.

Sociedad de ciegos El Porvenir

En el domicilio de esta entidad, Campaneros, 20, se celebrará hoy a las cuatro y media de la tarde gran velada musical en honor de sus socios protectores, en la que tomará parte la sección musical de la misma sociedad.

“LA ESFERA”

Es, el de esta semana, la más regia expresión del arte en sus distintas manifestaciones: cuadros bellísimos y prosa sugestiva, admirable de fondo.

Cine Sorolla

Hoy — Último día — Hoy
de la extraordinaria película de éxito inmenso, titulada
El derecho al amor
interpretada por los eminentes artistas de fama mundial: MARIA JACOBINI, ALBERTO COLLO Y ANDRÉS HABA.

Bailarinas

Completará programa una película cómica de risa. Mañana, extraordinaria:
Bailarinas
por la gran artista MARIA CORWIN

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY — Último día — HOY
de la gran creación de
Pina Menichelli
en la grandiosa película
La pasajera
Arte — Lujo — Belleza
Completarán sesión otras novedades.
Precios de costumbre.
Mañana: 1.ª, 2.ª y 3.ª jornadas de LA CANALLA DE PARÍS

Siendo los Rayos X la clave para el diagnóstico de multitud de afecciones y por lo tanto para el pronóstico y tratamiento de las mismas, y como es un agente físico necesario, del que la clase menesterosa tan poco se ha beneficiado hasta ahora por no estar al alcance de su fortuna, se establece en este INSTITUTO una hora especial, los MARTES, JUEVES y SABADOS, a las CUATRO de la tarde, en cuyos días el examen por medio de los Rayos X será económico.

Instituto de Electricidad Médica, doctores A. y A. Batllés, calle de San Vicente, 120, principal. Entrada por la calle de Garrigüés, número 2, principal, Valencia.

Clinica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY
Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insuportable y garantizamos la insensibilidad completa y poder trabajar el mismo día.

Ortopedias artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

Horas de consulta
DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia
Entrada por la calle de Moratín

Gallito y Belmonte

para la corrida de hoy
A todos los aficionados a toros se les hace saber que hay que hacer que se cumpla con todo rigor el nuevo reglamento taurino. Este lo regala a toda su numerosísima clientela, la casa que vende los tan acreditados preservativos marca YORK, exclusiva de esta casa, San Vicente, 164. LA INGLESA, nombre registrado. Hay entrada muy reservada por la escalera.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK
PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS
contra el **ESTREÑIMIENTO** y SUS CONSECUENCIAS
EN TODAS LAS FARMACIAS.

Eden Concert

Sesiones a las 3:30 tarde y 9:45 noche. Variedades y vodevil.
Mañana, cinco grandiosos debuts, entre ellos la notable canzonetista FLORINI y la simpática y escultural cupletista ANITA TORRES.

Una noche en el 69

Exito grandioso de LA FLORY, PURA GARCIA, CRUZ RIPOLL y BALDOMERITO.
Todos los días a la terminación del espectáculo tarde y noche, super-tango.

Teatro Lírico

COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA
Función para hoy
A las 3:15 tarde:
Juegos malabares
Las alegres colegialas

La gatita blanca

LOS CALABRESSES
A las 9:45 noche.
Las alegres colegialas
LOS CALABRESSES
PRECIOS LOS MARCADOS EN REJA

Salón Novedades

A las 3:30 tarde, Cine
«La casa d' els doñets» y «Colau el sabater».
A las 5:30, Cine
«El pare de la criatura» y «Lo que val un bes».

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 4:30, gran partido de pelota, a escalera, Chiquet de Suesa y Li-quet de Burjassot. Contra Chiquet de Liria, Rullat y Rafel, haciendo el juego el primero de cada bando.
Entrada 25 centimos.

COMERCIALES É INDUSTRIALES!

¡Visiten la tercera FERIA DE SUIZA, DE MUESTRAS! que se celebrará desde el 24 de Abril hasta el 8 de Mayo de 1919, en Basilea (Suiza), donde encontrarán gran surtido de artículos y productos de sumo interés para el mercado español.

Lechería La Fama

Participamos a nuestra clientela que hoy se abrirá al público la 4.ª sucursal de venta al detall, en la calle Pie de la Cruz, número 16, donde se servirá el litro de leche a 0'45 pesetas en la casa y a 0'50 a domicilio, lo mismo que en las otras sucursales, situas en las plazas de Mosén Sureda, Mirasol y Constitución.

The Laxo

CAJA-EL MEJOR PURGANTE VEGETAL—1'25 ptes.

Tornero de metal, á pulso

se necesita en casa de los señores Coma, Mora y compañía.—Valencia, 9

Volta, Sociedad Anónima
Pasual y Genís, 26
Grupos Bomba-
Electromotor para
elevación de aguas
para riegos.

SIN

duda en Casa TAMARIT, calle Hospital, 1, 3 y 5, se encuentra el mejor surtido en camas de hierro doradas y niqueladas.

Clinica del Palau

DR. VALLS
Enfermedades de la mujer, secretas y de la piel.
Consulta, de 10 á 2 y de 6 á 8.
Palau, 14, frente a Correos.

AVISO

Se participa al público en general que los ordinarios á Barcelona y viceversa Felipe y Andrés, sirven con más prontitud y economía los encargos, respondiendo de la mercancía. Portillo San Jorge, 10 (esquina á Moratín).

REUMATISMO, CLÁZICA

CURACIÓN RÁPIDA A BASE DE SUERO. : : : : :
Clínica del Dr. Puñades, Lauria, 8

Lechería La Fama

Participamos a nuestra clientela que hoy se abrirá al público la 4.ª sucursal de venta al detall, en la calle Pie de la Cruz, número 16, donde se servirá el litro de leche a 0'45 pesetas en la casa y a 0'50 a domicilio, lo mismo que en las otras sucursales, situas en las plazas de Mosén Sureda, Mirasol y Constitución.

Tornero de metal, á pulso

se necesita en casa de los señores Coma, Mora y compañía.—Valencia, 9

Por telégrafo y teléfono

Servicio de nuestro corresponsal A. Serrano y de las Agencias Fabra-Havas

Los carteros decláranse en huelga

La huelga es general. El Gobierno amenaza a los carteros

Cómo se ha declarado la huelga. Los soldados se encargarán de todo.

Los carteros acudieron esta mañana a la oficina en mayor número que con arreglo al turno correspondiente. Esto llamó la atención de los jefes, que comenzaron a adoptar medidas. Sucesivamente llegaron los carteros, que se presentaron a la administración, sino que trabajaron por cuenta del contratista que les correspondía desde las estaciones hasta la central.

A las nueve y media de la mañana, cuando estaba reunido todo el personal de cartería, habló uno diciendo: «El Gobierno no concede las mejoras que solicitamos. Compañeros: ¡Viva la huelga! ¡Viva la unión! ¡Viva el Cuerpo de carteros!» Seguidamente todos abandonaron la cartería.

El director general había intentado esta mañana el último esfuerzo para conjurar la huelga, llamando al Comité de carteros, y este se negó a acudir, diciendo que no tenía que parlamentar ya con el Gobierno. Al abandonar los carteros las oficinas, se vio que habían cometido los huelguistas algún acto de sabotaje.

Más de 60 sacas de correspondencia aparecieron rotas y revueltas la correspondencia ordinaria con los impresos.

También causaron algunos destrozos en las vidrieras de cristales y en los matorrales.

A primera hora también se negaron a trabajar en las operaciones de certificados, valores declarados y giro postal.

El director comunicó lo ocurrido al ministro de la Gobernación, y éste se personó en el palacio de Correos para conferenciar con los jefes y adoptar las medidas oportunas.

Las escalas de Correos y Telégrafos. Solidaridad de los carteros.

Ante el temor de que todo el personal de Correos y Telégrafos, que estaba y continúa estando muy descontento por la actitud del Gobierno, hiciera causa común con los carteros estableciéndose entre dichos elementos la solidaridad, el señor Jimeno se ha apresurado, por conducto del director general de Correos señor Navarro Reverter a comunicar telegráficamente a los centros de provincias el siguiente despacho: «Don Alfonso, haciéndose eco de las aspiraciones de los funcionarios del Cuerpo, ha reorganizado las escalas, con efectividad desde 1.º de Julio.»

En estos momentos debemos gritar todos unidos: ¡Viva el rey!

A pesar de ello, la huelga de carteros es general en toda España, y existen formidables corrientes en los ramos afines para unirse a los huelguistas por solidaridad y compañerismo.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que algunos carteros se han llevado, sin duda por equivocación, material que pertenece al Cuerpo, tales como carteras y otros efectos.

Para que sean devueltas publicará mañana una disposición ordenando que en el término de 24 horas se entreguen en la dirección de Seguridad.

Se han encargado definitivamente del servicio de distribución los oficiales de Correos, y el reparto se efectuará por soldados y brigadas de obreros.

De los buzones se encargarán soldados de ingenieros, y del reparto soldados de otros Cuerpos.

El Gobierno da un plazo de 48 horas a los carteros.

Barcelona.—Hoy se han declarado en huelga los carteros, no acudiendo ninguno de ellos a la administración.

Han formado grupos, paseando por las plazas de Urquiza y Cataluña.

En la plaza de la Universidad se ha situado un grupo, al que ha dirigido la palabra un cartero.

Con motivo de la huelga ha detenidas 700.000 cartas y cerca de un millón de impresos.

Estas cartas aumentarán a la llegada de los trenes.

La orden de huelga ha llegado esta mañana por un telegrama cifrado.

La huelga es general en toda España. Ministro satisfecho.

Según noticias recibidas en Gobernación, las centrales de Correos de provincias han comenzado a sustituir los servicios encomendados a los carteros huelguistas.

Mañana publicará la «Gaceta» una real orden importante, suspendiendo la vigencia de los artículos del reglamento de carteros, que afectan a la separación del servicio de estos funcionarios.

Los jefes de cartería, encargados de la distribución de la correspondencia por barrios, fueron sustituidos por oficiales de Correos, quienes trabajan activamente para realizar esta función, la más delicada para el buen orden.

La huelga de carteros parece dirigida por el Comité residente en Barcelona.

De éste emanan todas las órdenes. Por eso se negaron hoy los carteros de Madrid a celebrar nuevas conferencias con el Gobierno.

A última hora de la tarde Jimeno volvió al Palacio de Comunicaciones, donde se hallaba todo el personal en su puesto.

El ministro inspeccionó los servicios, quedando satisfecho de la cooperación de jefes y oficiales al Gobierno.

Confía en que los carteros volverán en breve al cumplimiento de su deber. Por eso les ha concedido 48 horas de plazo antes de reorganizar la cartería.

Fuerzas de la guardia civil patrullan por los alrededores del Palacio de Comunicaciones.

Romanones amenaza a los huelguistas.

Romanones recibió esta noche a los periodistas, quienes le preguntaron qué había de hacer sobre la crisis.

Romanones contestó:

«Para crisis estamos con la huelga de carteros.»

Entonces preguntó un repórter: «¿Hay una tregua?»

«¿Una tregua?—replicó Romanones—. No parece sino que yo esté aquí de préstamo. Otro periodista dijo: «—Pues se dice que se intenta la formación de un Gabinete de concentración para aprobar los presupuestos.»

Romanones nada contestó.

Confirmando después que la huelga de carteros era general.

El aumento que solicitan, solamente en Madrid y Barcelona importa seis millones de pesetas.

Se han hecho algunas detenciones de huelguistas que se llevaron las carteras y los sellos callejeros propiedad del Estado.

«Se ha dado el caso curioso—añadió—que en el mismo tren en que regresó Morote, trayendo la solución de la huelga de La Canadense, venía procedente de Barcelona el cartero sindicalista Siera organizador de la actual huelga.»

Respecto a que cuentan los carteros con los sindicalistas y a los próximos anuncios amenazadores, acaso el lunes se encuentren los huelguistas con otro anuncio más gordo.

Confirmando que el lunes a las cinco de la tarde, habrá Consejo en la Presidencia.

En las conferencias que celebró hoy con los ministros de la Guerra y Gobernación, trataron sobre la organización de los servicios de los carteros.

Hizo resaltar nuevamente la importancia de la operación realizada en Marruecos, diciendo que ha recibido muchas felicitaciones, especialmente de una importante personalidad, concededora del problema de Marruecos en la zona española.

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que siguen recibiendo noticias satisfactorias de provincias, respecto al conflicto de los carteros que organizan los servicios utilizando elementos civiles, militares y municipales.

En Barcelona se ha organizado de forma curiosa.

Se han encargado 100 soldados escogidos al mando de un teniente coronel, de las carteras de correspondencia dentro de la Casa de Correos.

Después en automóvil se remiten a las tenencias de alcaldía donde el personal municipal se encarga del reparto a domicilio.

Jimeno inspeccionó en la Casa de Correos todos los servicios, elogiando el celo y entusiasmo de Reverter, jefes y oficiales de Correos que permanecen trabajando toda la noche.

La «Gaceta» de mañana publicará una real orden de Jimeno relativa a la reorganización del Cuerpo de carteros en toda España.

El plazo concedido para que renuden el trabajo termina el lunes a media noche. Quienes no se presenten quedarán en sus destinos, entendiéndose que renuncian a los derechos que pudieran tener.

El personal que continúa en sus puestos o renude el servicio figurará a la cabeza de las escalas.

Los supernumerarios serán reconocidos en la efectividad de los empleos colocándose en el escalafón.

Los administradores de Correos procederán con urgencia a nombrar personal necesario entre los aspirantes que demuestran conocer las calles de la población, saber leer y escribir, y practicar las cuatro reglas de aritmética, ser mayores de 20 años y menores de 40 y no tener antecedentes penales.

Se preferirán a los licenciados del ejército, guardia civil y carabineros.

De Barcelona

Como casi todos los días, de algún tiempo a esta parte, hubo hoy incidentes ruidosos en la mayor parte de los mercados de la ciudad.

El público en general protestó de que no se cumplía la tasa por habilidades de algunos vendedores.

A eso se une la escasez de carne y pescado.

La venta de este último artículo en el mercado de San Antonio dio motivo casi a un conflicto de orden público.

Algunos compradores, excitados, intentaron llevarse de los puestos las mercancías, lo que fué impedido por la fuerza pública.

Ha fundeado en este puerto el vapor «Upo Mendí» con un cargamento de 3.000 toneladas de trigo.

Además, el gobernador ha ordenado la incautación de 2.500 toneladas existentes en el puerto.

Si se añade a esto que se anuncia para muy pronto la llegada del vapor «Reina Victoria Eugenia», que debe conducir una importante cantidad de trigo argentino, puede darse casi por resuelta la cuestión de la carencia de harina que tanto ha preocupado estos últimos días a nuestras autoridades.

Ha quedado solucionada en Manresa la huelga de los panaderos y la de aserradores mecánicos.

En Tarrasa ha quedado solucionado también el conflicto que sostenían peluqueros y barberos.

La huelga de los obreros del ferrocarril en construcción de Subirá a Manresa sigue, según informes oficiales, por buen camino.

Esta noche, en el expreso, ha marchado a Madrid el ayudante de campo del capitán general de esta región señor Martínez Valero.

Según rumores este viaje está relacionado con la dimisión que dice ha presentado el señor Miláns del Bosch.

Continúan las dificultades en todas las compañías a las que afectó la huelga que se produjo en La Canadiense para normalizar totalmente el servicio.

Por lo que a la Sociedad Anónima Riego y Fuerzas del Ebro se refiere, esta mañana se produjeron algunos incidentes entre los antiguos empleados y los que durante la huelga fueron admitidos por la empresa que ocupan hoy sus puestos.

Según se nos asegura el incidente revistió caracteres de verdadera gravedad.

La intervención de los jefes, sobre todo de algunos de ellos de gran prestigio entre los que fueron huelguistas, puso fin a estos incidentes.

Por lo que se refiere a los servicios, van normalizando, salvando las dificultades las gestiones del Comité de huelga

que está en constante comunicación con las empresas.

Esta tarde se declararon en huelga 300 obreros empleados en las obras del ferrocarril eléctrico de Rubí a Tarrasa, por haber recibido orden en este sentido.

En la fábrica productora de gas no se trabajó hoy.

Parece ser que terminada la movilización de la huelga, por algunas indicaciones que se hicieron se habían retirado ya los militares que trabajaban en ella.

Los obreros se presentaron al trabajo cumpliendo el acuerdo que se tomó en el mitin de Las Arenas, pero como la empresa no da ocupación a todos los trabajadores, se han retirado del trabajo, diciendo que no lo reanudarán si no se da colocación a todos los que trabajaban al iniciarse el conflicto.

La empresa de La Catalana tampoco ha podido normalizar del todo el trabajo por causa de que en algunos gasómetros, tales como los de la Barceloneta, hay grandes averías é impiden que tengan ocupación todos los obreros.

Tan pronto como se restablezca la normalidad celebrará un mitin de propaganda del bloch republicano autonomista.

En este mitin el señor Layret estudiará los actuales conflictos sociales y expondrá el programa que a su juicio deberá desarrollar un gobierno de la izquierda que quisiera salvar a la patria.

El comité de la Federación Nacional del arte textil y textil de España ha presentado a la clase patronal unas bases cuyas conclusiones son las siguientes:

Reconocimiento del Sindicato; jornada máxima para toda España de ocho horas, excepto los sábados que será de cuatro; abolición total del trabajo a destajo; en caso de accidente del trabajo, jornal íntegro; no admitir en ninguna fábrica menores de 14 años; la fiesta entre semana se respetará como en la actualidad.

Las jornadas se clasificarán en la siguiente forma: la jornada nocturna será de una hora menos que la diurna; semana empezada será pagada íntegra.

Se acompañará a dichas bases una relación de tarifas de jornales y reglamentación del trabajo para cada una de las diferentes secciones de la Federación.

La inauguración de un Instituto

En vista de que Salvatella no puede ausentarse de Madrid por ocupaciones ineludibles, el subsecretario de Instrucción señor López Monís asistirá representándole a la inauguración del nuevo Instituto de Zamora el día 30 próximo.

La situación política

La cuestión social, en su aspecto general de la huelga de carteros y peatones en toda España, no ha impedido mucho durante todo el día se haya hablado mucho de política con motivo de las conferencias que viene celebrando Romanones estos días.

El conde ha ratificado su propósito de no presentarse en las actuales Cortes y no prorrogar el presupuesto por decreto, cuando termine la autorización para la prórroga por dozeavas partes.

Como consecuencia lógica, tendrá que ser otro Gobierno quien realice la misión de galgar la situación económica.

Se considera posible la formación de un Gabinete parlamentario, con el único programa de aprobar los presupuestos.

Las circunstancias del país rechazan la constitución de un Gobierno interino. Pero según elementos políticos bien informados, esta idea será llevada a la realización.

Esta tarde acudió al Congreso el señor García Prieto, para llevar varias cartas al Correo según dijo.

Le rodearon los periodistas, manifestando que no sabía nada de política, pues estimaba que no era éste el momento oportuno para hacer conjeturas ni combinaciones de este orden.

«Lo que sé—añadió—es que todos los ministros se han dirigido al domicilio de Romanones, donde probablemente han debido celebrar una reunión para tratar de la huelga de carteros.»

Estos conflictos son de todo el mundo, pues ya ven cómo en Inglaterra, a pesar de las concesiones hechas, las huelgas actuales alcanzan extraordinaria gravedad.

Los concurrentes al Congreso dijeron que la visita de García Prieto tenía por objeto hablar con Villanueva, acaso sobre asuntos políticos de actualidad, pero ambos negaron lo que hubiera de esto.

De las palabras de García Prieto dedujeron los periodistas que se había celebrado Consejo en el domicilio de Romanones.

Interrogado éste manifestó que le habían visitado varios ministros, incluso el de Abogacía, pero que no habían celebrado Consejo.

Después se dirigió al ministerio de Estado.

Los conservadores contra los impuestos nuevos.

Firmada por varios senadores conservadores de significación dentro del partido han dirigido al señor Sánchez de Toca como jefe de la minoría del Senado, una carta comunicándole que no pudiendo ni debiendo consentir que el Gobierno establezca impuestos no votados por las Cortes, precisa tratar el asunto rogándole convoque a una reunión.

El señor Sánchez de Toca ha remitido la carta a Dato para contestarla en el sentido que éste le diga.

Censo de patronos y obreros. La jornada mercantil. Huelga de estudiantes

En la reunión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales, se acordó la formación de un censo de patronos y obreros, para proceder a la sindicación.

Dentro de cada censo se formará un Consejo compuesto por representantes de ambas partes.

Estos consejos tendrán carácter de institución pública con jurisdicción propia, y podrán imponer multas y castigos.

Tendrán representación cerca de los poderes públicos, y serán consultados cuando se trate de formar las leyes reguladoras del trabajo.

También constituirán los tribunales industriales.

Dichos consejos entenderán en la fijación de los salarios mínimos, jornada de trabajo, etc.

Noticias de Marruecos

Centá.—La columna que ocupó Alcazar Seguer, dejó guarnecida la posición de Kudia Gomera.

Al hacer la aguada las plazas de dicha guarnición, fueron ligeramente hostilizadas por un pequeño grupo enemigo.

Continúan recibiendo buenas impresiones de la zona no sometida de la cámbia de Anghera.

Mitin socialista

En la Casa del Pueblo se celebró un mitin para protestar de la movilización de los obreros de la Canadiense.

Hicieron uso de la palabra varios oradores. Resumió Anguiano que aconsejó a los obreros que se hagan bolcheviques.

Terminó dando vivas al bolchevismo y a la revolución social.

El restablecimiento de los consumos. Protestas de los republicanos y socialistas

La minoría reformista del Ayuntamiento se reunió para tratar del incidente sufrido ayer acordando suscribir una protesta contra el restablecimiento del impuesto de consumos sobre los vinos y alcoholes.

Si intentara cobrarse poniendo la línea fiscal los reformistas celebrarían mitines, organizando una campaña de agitación popular.

Exteriorizada la protesta, la minoría volverá al Ayuntamiento cuando se aprueben los presupuestos.

La minoría republicana se reunirá mañana para tomar acuerdos sobre el asunto.

Se estudió una proposición referente a la propiedad comunal, de forma que ni el Estado, la provincia, ni los municipios podrán enajenar la propiedad colectiva.

Para esto los ingenieros agrónomos formarán un registro de estas propiedades.

m Granada.—En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de patronos comerciantes y dependientes de dicho ramo.

Los patronos propusieron la siguiente fórmula:

«Abrir los comercios a las nueve de la mañana; cerrar de una a dos, para comer y por la noche, a las ocho, en toda época del año.»

El comité de huelga manifestó que únicamente estaba autorizado para recoger la fórmula y someterla a la deliberación de la Asamblea.

No obstante, ha prometido contestar hoy mismo.

Granada.—En la Facultad de Medicina se han reunido los estudiantes, acordando plantear la huelga, por no haber atendido el Gobierno las bases presentadas a raíz de los últimos sucesos.

Hoy ha comenzado la huelga con la renuncia de las matrículas.

Los estudiantes han solicitado el apoyo de todas las universidades.

Contra los caseros

Continúan las manifestaciones contra los propietarios de casas, que se niegan a rebajar los alquileres.

El gobernador civil ha publicado un bando, anunciando que la fuerza pública de que dispone y la que le facilite el capitán general, tienen instrucciones severísimas.

El señor Bermejo debe temer algo, porque sacó a la calle toda la guardia civil, que se retiró al desencadenarse fuerte temporal de agua.

La Junta de gobierno del Real Patronato de Casas Baratas se ha reunido, para estudiar la solicitud de los vecinos de aquéllas para que les sean rebajados los alquileres un 50 por 100.

La Junta, teniendo en cuenta la razón de los vecinos y la imposibilidad en que se halla de atender a la demanda, acordó presentar la dimisión a la Intendencia de palacio.

Un Manifiesto de los socialistas

La comisión ejecutiva del partido socialista ha publicado una circular-manifiesto, dirigido a la nación, en el que después de exponer el error de los gobiernos de la monarquía, con ocasión de la funesta política seguida en Marruecos, afirma que el pueblo español no quiere la guerra en África, ni ha de depender su porvenir en aquella zona del triunfo o fracaso de las armas, sino de la cultura y desarrollo de la civilización y riqueza, terminando:

«Sin pérdida de tiempo, donde quiera que haya una agrupación socialista, celebrense reuniones públicas de protesta contra la actuación del Gobierno en la cuestión de Marruecos, que se sepa claramente cuál es la opinión de España que hoy, como ayer, denuncia insistentemente el abandono de toda acción militar en África y la reconstrucción completa de los errores cometidos desde la firma del tratado de 1904 y la Conferencia de Algeciras, hasta los momentos actuales.»

Publicación de un bando

Mañana publicará la «Gaceta» una real orden, conteniendo el laudo que firmaron los patronos, arquitectos y obreros, que se publicó recientemente el conflicto del ramo de construcción en Madrid.

El Gobierno y la cuestión de los alquileres.

Asegúrase que ante la protesta de toda España, condensada principalmente en Sevilla y después en Madrid, pidiendo solución al problema de los alquileres, el Gobierno ha decidido intervenir, deteniendo el alza de precio de las viviendas, mediante un decreto, que se examinará en el primer Consejo de ministros.

El criterio del Gobierno es estudiar la fórmula por medio de la cual los alquileres ascendan un tanto por ciento del valor de la finca, según la declaración que tenga hecha el propietario en la tributación.

Con ello tiende también a que los propietarios declaren el verdadero valor de los inmuebles, evitando la ocultación de la riqueza.

También parece que el Gobierno estudia la forma de gravar las fincas de la Gran Vía.

Se estudiará la municipalización de la Gran Vía, edificando el Ayuntamiento casas en los trozos pendientes.

Noticias de Portugal

Lisboa.—En la última madrugada concentráronse algunas fuerzas en Campo Grande para realizar una diligencia que se considera de importancia aunque se desconoce el motivo.

La Prensa continúa su campaña pidiendo que sean eliminados de los cargos públicos los individuos del ejército que no sean asectos a la República.

Se ha posesionado del cargo el nuevo rector de la Universidad de Coimbra.

No asistieron los profesores.

A. SERRANO

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL
Madrid, 22.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	79 50	79 80
Amortizable 4 por 100	00 00	87 50
Amortizable 5 por 100	96 75	96 80
Acciones Banco de España	499 50	440 50
Acciones Tabacalera	300 00	300 00
Cambios París	86 35	86 50
Cambios Londres	23 27	23 32

«La situación internacional»

La Sociedad de Naciones

París.—El Comité de la Sociedad de Naciones celebró hoy la segunda reunión en el hotel Crillon.

Los representantes de los Estados neutrales expusieron sus respectivos puntos de vista sobre algunas particularidades referentes al último artículo del proyecto.

Mr. Robert Cecil, que presidia, pronunció un discurso dando las gracias por su asistencia a los delegados presentes, que afirmando que parecerían facilitar mucho el trabajo de la comisión.

Lasituación de Rusia

Londres.—El ministerio de la Guerra anuncia que en Arkángel, los bolcheviques dieron un golpe de mano, tratando de volar el emplazamiento de una pieza de artillería.

También realizaron otra tentativa contra un puerto inglés, situado al Norte de la vía férrea.

Esto no afecta a la situación general.

Berlín.—En los territorios bálticos siguen los bolcheviques retirándose.

A pesar de los éxitos militares alcanzados últimamente al Sur de Rusia, no han logrado todavía reforzar el debilitado frente balcánico, pudiendo las tropas del Gobierno letano y la milicia báltica hacer nuevos progresos en dirección Este.

Berna.—Noticias de Proconfort dicen que las tropas bolcheviques han reanudado la ofensiva, consiguiendo nuevos éxitos sobre los ucranianos, avanzando en dirección Norte recuperando Sarni, que constituye una importante posición, por ser punto de enlace de varias líneas de ferrocarriles.

Los contingentes griegos han arrojado a los bolcheviques de la ciudad de Kjerason.

Stocolmo.—Comunican de Helsingford, que ha terminado el interrogatorio de los delegados de las Islas Alán, para informar de esta cuestión a la Conferencia de la Paz.

La documentación ha sido remitida al procurador finlandés que decidirá las medidas que hayan de tomarse.

Grave situación en Egipto

Londres.—En vista de la gravedad de la situación en Egipto, ha sido nombrado el general Allemy, Alto comisario suplente, investiéndole de poderes discrecionales.

Las últimas noticias dicen que la situación es crítica.

Han sido enviados refuerzos, además de las tropas que se hallan en aquel país. Numerosos beduinos armados, procedentes del Oeste, entraron en Egipto, entregándose al saqueo.

La bandera turca ondea en algunos pueblos.

Se cree que las autoridades podrán sofocar el movimiento en breve.

La huelga de los mineros y ferroviarios ingleses.

Londres.—La conferencia de los mineros ha sido aplazada hasta el miércoles.

Durante este tiempo, la comisión ejecutiva de mineros entabló negociaciones con el Gobierno para obtener las modificaciones puestas en el informe presentado.

Mientras duren estas negociaciones, los mineros seguirán trabajando.

Londres.—Asegúrase que los ferroviarios han votado la huelga en contra de los consejos de Thomas y otros jefes principales.

En estas condiciones es dudoso que las otras dos federaciones de la Triple Alianza presten su apoyo, si las nuevas negociaciones entabladas resultan estériles.

Horrible explosión

Bruselas.—Se ha producido una formidable explosión en Tillemont.

Las detonaciones sucedieron durante algunos minutos: estallaron 150 vagones de municiones que se hallaban en la estación de la línea de Grimed, cuya localidad está a tan sólo algunos miles de metros.

Imposible aproximarse al lugar de la explosión.

Parece que las casas de Grimed quedaron destruidas.

La catástrofe ha ocasionado muchas víctimas.

De Portugal

Lisboa.—En la última madrugada concentráronse algunas fuerzas en Campo Grande para realizar una diligencia que se considera de importancia aunque se desconoce el motivo.

La Prensa continúa su campaña pidiendo que sean eliminados de los cargos públicos los individuos del ejército que no sean asectos a la República.

Se ha posesionado del cargo el nuevo rector de la Universidad de Coimbra.

No asistieron los profesores.

A. SERRANO

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL
Madrid, 22.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	79 50	79 80
Amortizable 4 por 100	00 00	87 50
Amortizable 5 por 100	96 75	96 80
Acciones Banco de España	499 50	440 50
Acciones Tabacalera	300 00	300 00
Cambios París	86 35	86 50
Cambios Londres	23 27	23 32

«Sigue la información en cuarta plana»

